
           

 ATA 16ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO MUNICIPAL
DE TURISMO DE SÃO VICENTE/SP

 Dia 27 de Fevereiro de 2023, às 18:15 horas, na dependência do Hotel Mont Rey,
localizado na Rua Frei Gaspar nº 133 – Centro.

 Composição da Mesa de Trabalho: Liriam Marcelle Simões Lima – Presidente do
Conselho  Municipal  de  Turismo,  Adriano  Varandas  –  Vice-Presidente;  Thomaz
Guasques Sotto Maior Ciccarelli – Secretário do Conselho Municipal de Turismo.

 Ordem  do  dia  e  Deliberações:  a)  Leitura  e  aprovação  da  Ata  anterior;  b)
Planejamento das Atividades do COMTUR 2023; c) Reestruturação do Conselho; d)
Comissões  do  COMTUR;  e)  Rodoviária  de  São  Vicente;  f)  Alterações  na  Lei  do
COMTUR; g) Assuntos Gerais. 

a)  Leitura  e  aprovação  da  Ata  anterior.  A  Srª  Presidente  iniciou  a  reunião
agradecendo a presença  de  todos e  colocou para  votação  as  atas  das  duas últimas
reuniões, dos meses de Dezembro e Janeiro, estas foram aprovadas sem ressalvas de
forma unânime.

b) Assuntos Gerais – A Srª Presidente iniciou a reunião com esta pauta e abordou
sobre  a  homenagem  que  este  Conselho  está  organizando  junto  a  SEDETUR  e  a
Câmara Municipal para a Srª Cris Lorca, a Presidente começou mostrando o convite
aos conselheiros, na sequência apresentou a placa de homenagem que será entregue em
nome do Conselho para a homenageada. O Sr. Claudionor indicou uma correção a ser
feita na data que estava no convite e a Srª Sheila apresentou uma alteração no texto de
homenagem, que foi  acatada  por todos os conselheiros.  A Srª  Presidente informou
também sobre o coquetel que será oferecido na Câmara na data da homenagem, e após
solicitou aos conselheiros que pudessem contribuir com algum valor que entrassem em
contato com o Sr.  Vice-Presidente,  responsável  por concentrar  as doações.  Após o
evento será feita uma prestação de contas dos materiais utilizados para as homenagens
(placa, livro, vídeo) e as despesas do coquetel. 



c) Reestruturação do Conselho –  A Srª Presidente iniciou esta pauta fazendo uma
espécie de linha do tempo dos últimos acontecimentos do Conselho na atual gestão,
desde o ano 2021 até os dias de hoje, a fala continuou no sentido de uma mobilização
maior  por  parte  dos  Conselheiros,  participação  dos  titulares  e  suplentes  de  forma
integrada e uma maior contribuição por parte das comissões, que no último ano apenas
algumas contribuíram de fato com pautas do Conselho. A Srª Presidente citou ainda a
participação  no  curso  de  capacitação  fornecido  pelo  SENAC  em  parceria  com  a
APRECESP,  a  importância  para  discussões  e  planejamento  de  ações  que  possam
contribuir  de  fato  com o  Conselho,  ainda  ressaltou  que  a  participação  evidenciou
fatores  positivos  deste  Conselho  como  a  legislação,  organização  e  trabalho  em
conjunto com a secretaria local. A conselheira Srª Débora apresentou questionamentos
sobre a participação do poder público e o Sr. Thomaz informou que as cadeiras estão
devidamente  nomeadas,  e  que  na  reestruturação  do  Conselho  serão  apresentadas
alterações  na  legislação  para  discussão  do  Conselho  e  na  composição,  haja  vista
obrigação  de inclusão da pasta  de meio ambiente na estrutura do Conselho.  A Srª
Presidente também evidenciou a necessidade de mudanças no regimento interno, que
serão discutidos no Conselho visando principalmente sanar as questões de frequência
nas reuniões do Conselho. 

d) Planejamento de Atividades – Esta pauta começou com a Presidente comentando
sobre a importância de se adequar os projetos do Conselho, manter o que deu certo e
corrigir aquilo que deu de errado ou não saiu conforme o esperado. O Sr. Claudionor
propos a discussão dos itens e o sr Thomaz apresentou a sugestão deste planejamento
ser  enviado  para  a  Secretaria  de  Turismo,  já  que  a  maioria  das  propostas  estão
alinhadas  com  o  plano  de  trabalho  da  Secretaria,  e  ainda  ficou  agendado  para  a
próxima reunião uma apresentação da revisão do Plano Diretor de Turismo e que faria
maior  sentido  essa  discussão  após  os  conselheiros  terem  conhecimento  deste
documento,  a  proposta  foi  aceita  pelos  conselheiros.  A  Srª  Presidente  ressaltou  o
formato que foi feito o documento do Plano Diretor, de forma integrada, a quantidade
de informações que contém no documento e o quanto ajuda na tomada de decisões,
inclusive  norteando  as  ações  deste  Conselho,  de  forma  efetiva  e  alinhada  com  o
trabalho da Secretaria de Turismo. O conselheiro Sr. Vitor explanou que sente falta de
atividades práticas no Conselho, projetos que integrem às pastas do Conselho, e que
possam trazer resultados para as empresas, fomentando assim a participação de todos,
por  fim  ficou  decidido  que  estas  sugestões  serão  incluídas  na  discussão  do
planejamento integrado da próxima reunião. 

e)  Comissões  do  COMTUR  –  A  Srª  Presidente  começou  falando  sobre  o  não
funcionamento  de  algumas  comissões  no  ano  passado  e  que  será  feita  uma  nova
discussão sobre essas comissões, o seu formato e conteúdo e o número de conselheiros
participantes,  essa  discussão  ocorrerá  de  forma  integrada  ao  planejamento  do
Conselho. 



f)  Rodoviária  de  São  Vicente  –  A  Srª  Presidente  informou  que  esta  pauta  foi
solicitada  por  alguns  conselheiros,  devido  alguns  problemas  estruturais  que  a
rodoviária apresentava, no entanto informou que o Prefeito apresentou no início do dia
de hoje a  solução  paliativa para  este  problema que perdurava  na cidade  há algum
tempo. 

g)  Alterações  na  Lei  do  COMTUR –  Sobre  esta  pauta  o  secretário  Sr.  Thomaz
informou que na próxima reunião serão apresentadas propostas de alteração na lei no
que  compete  as  competências  do  Conselho,  já  existe  uma  proposta  de  alteração
elaborada pela secretaria e que será enviada aos conselheiros para apreciação e que
novas propostas estão abertas para discussão e votação na próxima reunião.

    A Srª Presidente agradeceu a presença de todos encerrou a reunião por volta das
20:45 h.
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